La organización de Sabadell expulsa a los anarquistas

Sabadell. Domingo 7 de agosto, segundo dia de la Fiesta mayor en la simpática e industriosa ciudad. Huyendo de las intrigas, la hipocresia, la corrupción y el artificio de la gran urbe. Especialmenté por perder de vista por unas horas el desegradable espectáculo de los guardias de asalto tomando en Barcelona todas las calles, cual si continuamente temiesen los principlos chupópteros de las contribuciones nacionales, reconociendo un suficiente motivo con su política de represión, un general desbordamiento de la indignación popular fui a pasar este dia de descanso a Sabadeli. Junto a mis amigos sinceros, a mis camaradas de ambos sexos. Junto a las águilas y a los aguiluchos de la F. A. I. No alli son todos "bomberos" como se

Paseo unos momentos con mi buena amiga Maria Bans y vamos viendo confundidos entre burgueses y chantagistas, los principales personajes del "cuerpo de Bomberos" que tiene su "parque" en el seno de los Sindicatos. Todos contentos y satisfechos: cuentan con las simpatias de burgueses y autoridades. ¿Qué quieren más?

Entramos en el Ateneo, y alli un grupo de camaradas discuten, camblan impresiones, tratan cuestiones sociales, de organización. Esta es su fieata.

Hablo con ellos, Me enseñan una carta de expulsión de un sindicato, luego otra, otra, varias, muchas, más de 70; todas dicen aproximadamente lo mismo, copiemos una de elias, cogida al azar:

"Al treballador de la Casa Francese Llonch, Joan Canameras.

Salut. La Junta d'aquest Sindicat us adresa la present per comunicarvos que les Juntes de Secció i la directiva atenent-se amb l'acord pres en l'Assemblea celebrada al Cine Cervantes el dia 22 d'abril de 1932, que dlu;

"Tot associat que pertorbi les Assemblees queda expulsat del Sindicat"...

I per tant essent vos un dels que va vulnerar aquest acord en l'Assemblea celebrada el 10 de juny del que cursa en el cine Cervantes, I malgrat esesnt baixa d'aquest Bindicat per negar-vos a cotitzar, quedeu expulsat del mateix.

P. A. de la Comissió técnica de la filatura d'estam. - P. A. de la

Un sello que dice: "Sindicat Unic de l'art fabril i textil, A. I. T.", "C. N. T. Secoló Filatura Estam, Saba-

Otro sello que dice: "Sindicato Unión del Arte Fabril". Sabadell, Quedo asombrado, ¡Más de 70

expulsiones fulminantesi Pregunto: Pero, ¿no habéls intentado defenderos en la asamblea? ¡Cá, imnosible! no se nos permite la entrada en ninguna reunión. Cuando intentamos entrar somos echados e empujones y ya se dice que si volvemos a intentario nos echarán las autoridades (?)...

Un camarada de edad: - ¡Esto es una vergüenza, es un crimen. Después de 10 años de luchar por la organización, defendiendo la C. N. T. ahora soy expulsado por perturbador, por indeseable! ¡Todo por ser anarquista!

Yo me siento indignado también. Al princípio crei: ¿Serán expulsados per comunistas que quieren atentar contra los principios de la C. N. T.? | Nada de eso! Son expulsados por ser los constantes defensores de los principios libertarios de la C, N. T., por amar la C. N. T. por reclamar el sello confederal, por per anarquistas realmente.

Y lo que es peor: Una vez expulsados, los "bomberos" van de fábrica en fábrica coaccionando a los patronos para que los despidan. Lo que se llama un boicot cerrado. La infamia de lanzarlos al pacto del hambre... en nombre de la C. N. T.

Ya son más de 1.500 los obreros que no cotizan, reclamando el sello confederal. Y cada dia es mayor el número. "Solidaridad Obrera" es bolcoteada también, y por los pueblos van aconsejando el no pagar el sello confederal. ¡Una canallada! ¿Los expulsarán a todos? No. Han expulsado a los que hacian frente a sus plataformismos; a sus subterfugios, a sus maniobras claudicantes: a los que cotizan simplemente, a los que van al sindicato solamente para cumplir los deberes económicos con la organización no les interesa su expulsión. Esos son el rebaño dócil a quienes pueden esquilmar.

A las muchachas que van al Ateneo libertario afanosas de adquirir conocimientos, de desterrar prejuiclos se les tacha de libertinas con el mayor descaro. Se las señala como inmorales por los que han perdido la moralidad, por los que, lienos de prejuicios, son incapaces de comprender la grandeza de la nueva moral anarquista.

Y ante esta anormalidad monstruosa, ante este atentado a la vide la organización, el Comité Regional de la organización catalana no obra en consecuencia. Los camaradas expulsados mandan trabajos a "Soli" y no se publican, mientras que se les dá publicidad a los de la organización que expuisa a los camaradas anarquistas y

pacta y acepta los jurados mixtos. Todos los anarquistas de España deben saber que la organización de Sabadell, en manos de los "bomberos" expulsan a los mejores militantes, a más de 70 camaradas anarquistas, se niega a pagar el sello confederal, bolcotea la prensa confederal y sigue jextraña paradoja! perteneciendo a la Confederación Nacional del Trabajo.

A. MARTINEZ LOPEZ

naroz S. 12 p. 6 Alegorias; Alcalá de

De Administración

Aznalcollar S. 16; Alcalá de Guadaira B. 47'65; Navas de San Juan B. 20'90; Córdoba M. 90; Alagón Melendo, 12'60; El Carplo R. 7 Alegorias; Cervera Vidal 16'50; La Linea C. 20; Ceuta Mesa 40; Nules S. U. 26'40; Santa Fe C. 2'20; idem 4'85 libreria; Granada Ruiz 22; Clbure V. 8'25, Suscripción y 18 presos; Blane-Mesnil G 21; Algemesi Sanfells 11 Alegorias 8'25 pesetas; Osuna R. 3; Teba V. 5'50 Zaragoza Salvador 775; Alcantarilla M. 2; Beniajan N. 13'20; Don Benito L. 2'50; Sevilla T. 30; Sueca Bolx 5'50; Albacete P. 2; Quero Segura 14'90; Ballobar Zapater 33 p. y 4'50 folletos: Puertollano G. 33 T. y L. 17 Libreria: Balaguer O. 2; Almeria S. U. 65'25; Salvochea D. 11; Sodupe L. 11 paquetes y 6 para El Luchador Bilbao G. 50; Baracaldo Alonko 51'50; Sevilla H. 40; Lora del R. G. 12; Navas Sensada 21 P y 2 folletos; Monistrol B. 10; Benabarre S. 2; Vitoria C. C. 11; Cullera A. 40; Sagunto B. 15; Sagunto B. 12; Porcuna G. 330; Alló A. C. 9'40; Algamitas R. 2; La Grana Ll. 3 libros; Coruña L. 8'80; Balaguer C. 5; Saint Etlenne C. 9 presos y 21 paquetes; Graissessao O. 18 paquetes y 25 presos; Mazamet B. 35; Jerez de la Frontera P. 2. por Condua de La Voz del Campesino; Barroca del P. 2'75; Casalla G. 8'60; Valencia P. 60; Unilora Euscarria B. 16'40; Liria M. 8; Logrofio C. 102'50; San Pedro Pescador R. 15'60; Marsellie Escudero 46'50; Uteles Amur 4'40; VInaixa B. 19'60; Más de las Matas B. U. 14; Alcira M. 9'90; Cente M. 40; Casares F. 11'50; Ounte Ju al. 10; han Luis t. 10'60; Mieres V. 13'50; Torrecampo E. 6 Alegorica: Arenys de Mar C. 18'40 paquetes 6'00 A, Torerperogil P. 49'50; Osuna R. 3'00; Algemesi S. U. 12; Villar del A. B. U. 18: Adeudais para te-

Gurrea G. 8 A: Murcia G. 50, Calatayud Ch. 770; Denia C. 15; Alameda R. 11; Cádiz M. 11; San Lucas M. 1775; Palenciana P. 15; Cantillana B. 23; Surla P. 8; Oliva Negales 21'10 Libreria 16'55 paquetes y 0'35 presos; La Carlota E. 12; Utiel A 770; Blarritz Esquerra 40'20, pogado número 46; Zaragoza A, 66; Cala Zambrano 7; La Almunia C. 30; Utiel A. 11; San Sebastián L. 16'50; Cazorla P. 6'50; Setenii Reina 10; Orense C. 15; A. de los Gazulez D. 5; Algeciras V. 30'25 P. 4'50 Almanaques; Siruela B. 36'30; Bantander F. 90, Conformes con tu cuenta; Roda de Vich L. 10'75; Prat de Llobregat, 12'50; Ariño (Teruel) Giménez 16'50, Atendemos tus indicaciones; Baena M. 3'30; Cádiz M. El periódico se manda semanalmente; Barcelona C, 5'50 por pago de 30 T. y L. y 10 Suplementos que remitimos a Montserrat; Olronella. De un lector de T. y L. de la Plana 4 pasetas como donativo; Gandesa F. 210; Ban Vicente V. 21'65; Madrid L. 78; Vinebre J. 16; Villanueva y Geltru, G. 26'50 Alcoy L1, 30; Manresa G. 40; Algemesi R. 8'80; V. del Panades, Miret 2'75; Sabadell A. 30 paquetes y 20 folletos; Lérida H. 31; Espejo C. 30'80 P. 7'80' Suplementos, 6'60. Alegorias; Almenar S. U. 8575 C. de los Cespedes S. 7; S. Badurni de Noya B. U. 15'40; San Sebastián R. 13; Vitoria Conde 11; Eiche S. 11 A, 9; paquetes; Chiplona P. 25, L. 7'20 paquetes, adeuda 7 pesetas para tener liquidado el número 77; San Feliu de Guixols F 38; Tarragona A 1540; 7:15-10 O. 1042; Perpigasa M. 100; Montpelliers V, 30 pagado el Godall P. 9'60; Linares T. 16'50; La Calorina P. S. 27'75 Carayaca O. 26'50; Granada L. 22; Barbastro A. 15; Estepona W. 46; Calvario, Blanco 13'20 A; 6'50 folletos 8'80 paquetes; VInaroz Serralta 19; Ban Fernando ner pagado el número 80, 3'50 pe- C 5'50; Vendrell R. 25'50; Bafieres setas; Sagunto B. 26'25 Libros; Vi- A. 8'80; Peralta de la Sal Ll. 13'50;

Un castillo C. 1'75; Granada R. 19; San Sebastian R. 18; Lorqui Abeuzn 13'30: Jerez de los Caballeros J. 22 75 pagado el número 76; León P. 11; Limoges, Mediavilla 12; Oulling C. E. S. 21 paquetes y 24 Revista Blanca; Silos de Calañas M. 14; Salvochea D. 26'40; Puerto Real M 11; Sevilla R. 55; Dos Hermanas G. B'80; Viso del Alcot A. S Libreria 13'50 P; Arriate M. 15; Tolosa V. 785; Torrefarrers C. II; Bax A. 19'80; Sagunto B. 30'50 Mazarron G. 7'50;; Pueblonuevo S. 16'50; Fuencubierta G. 12: Torredelcampo R. 20; Beniajan S. U. 4 pesetas por suscripción que remitimos: Barcelona Campos 5 pesetas; Binaced J. 8'00; Mayals G. L. y Amor 2; Marsa G. 5'45; E. de Francoli V. 4; Analeal del 14 de abril S. U. 15'40; Mollet del V. 32'50; Játiva P. 33 paquetes y 3 donativos; Algamitas Ll. 2; Mahón M. 750; La Felguera G. 53'35; La Graña Ll. 22 P. 1'50 A y 1'50 fto.; Arriate P. G. 8; Libros; Sevilla H. 40; Castillein del Campo E. de P. 11'10; Ribarroja G. 20 Cervera del Massire 8, U. 25'75; Vitoria C. 11; Calatayud Ch. 6'60; Santa Cruz H. 19'30; La Calorina C: 13'80; Torredelcampo E. 5; Renteria G. 9; Valencia P. 95; Montagne (Herault) 7'50; Palafrugell Pey 4'55, N. do la Mata L. 11 ptas. y 375 folletos pagado el número 77; idem 5 para el Suplemento; Port-Bou. Uno del Planeta para Bolidaridad Obrera de Barcelona, 24'60, para C. N. T. 25; para presos 25; y para Tierra y Libertad 25; Mataró G. 86'95 cambiamos dirección.

Suscripción Pro Presos

Suma anterior, 392'95 pecetas.

Port-bou: Uno del planeta, 25. Villafranca del Panadés, Tude-

Oliva de la Frontera, José Moreno, 0'35.

·Ciboure, M. Velasco 10 francos: F. Ramirez 10; Ruiz 10; F. Ramirez, 5. Total 35 francos; moneda española, 16 pesetas.

Cuevas de Utiel: L. Montero 2: A. López 0'30; Ricardo 0'35; Justiniano, 0'35; Fidel 0'30; E. Fernández, 0'25; M. Bolat 0'25; Un revolucionario 1; E. G. 0'20; C. N. 0'50; Un irrompible 0'60; Un anarquista Felipe Navarro 0'45; C. Marin 0'30; Un revolucionario 0'50; P. P. 0'50; F. L. I; Un compañero 1; J. F. 0'35; E. A. 0'50; Un comuniste libertario 2; S. González, 1; O. R. 0'50. Total, 14'40,

Gralssessa. Mandado por Gordillo, recaudado entre varios, 26.

Baint Etienne Carricondo, 9. Montilla, remitido por M. Barran-

Total en caja, 495'70. Entregado al Comité Pro-pre :05,

En caja, 000'00.

Lacónica

PROTEST CANADAS SECTION DE L'ARREST

· Li pueblo exise se · basa · Miticia en las personas excariadas en el ultimo movirajento se**dicioso-mi**litar-.

Para les ruimaries, resuila cómodo, existr que ·otros· basan, la justicia que cilos no seben o no emieren hacer. Y codicudo cirabano per ins Roles, sc desganijan (pidicudo) la caneza de los conspirado-

La clase trabajatora no ha csiade a la_ializza de las circumiancias. En tal o cual ocasión, pado hacer más de lo que ha hecho, Là quien se le seurre como a los de Fitels, curboicilarse per espacio de cinco dias, sia kaber certado las alas a la reacción? LY los de Sevilla. **que feniendo en sus manos** lodesles resertes se paranen el camino pudiento ile-

Los imbéciles que asi razonan, creen que, la justicia, revolución, y otras cosas, han de venir, hechas: como un trale ide encardo! Los que no han fenigo Aujor by have - Fillward. el chalceo... jenenentran one las cocinera: no están 深はみず (ナル**経る MeMocre**t)。 Con tales sentencias no

icu cobardia! Y come to hay mai que per bien no venda, combe ene · veran · hecka...isa pro-

O chadantzile Falle labora kili (

lucifican más que uma cosa:

Nacstro "Folicio Mensual"

Como ya teniamos anunciado respecto a la realización de nuestros proyectos editoriales que, por cierto, para nosotros ha constituido un sorprendente éxito, hoy tenemos la satisfacción de poner en conocimiento de nuestros amigos y camaradas que cada mes lanzaremos a la luz pública un folleto que llevara como nombre fijo el de "Folleto Mensual".

En esta publicación según los desens que perseguimos, colaborarán plumas jóvenes del movimiento anarquista, particularmente, aquellas que saben llegar, por su donosura y sencillez, al corazón de los más modestos lectores. Creemos de necesidad imperiosa una intensa difusión de nuestros ideales y pensamos que nada más eficiente que los escritos que pueden ser comprendidos por la gran mayorfa de la masa obrera y campesina. Serán los folletos que mensualmente. editaremos hechos con el pensamiento, puesto tanto en el camarada que lee casi deletreando como en el que sablendo leer correctamente carece de intulción para penetrar en el arcano de complejos profundos estudios científicos y filosóficos.

Estos folletos servirán como iniciación en el conocimiento de nuestras ideas y en el desenvolvimiento de nuestras tácticas.

El "Folleto Mensual" aparecerá los días 15 de cada mes y ha aparecido el primero el día 15 del mes en curso y lleva por título: "La C. N. T., la F. A. I. y la Revolución Española" escrito por A. G. Gilabert,

Sucesivamente publicaremos originales de Luis Montoya, Fontaura, Medina González, Osés Hidalgo, Calleja, Bonet, Isaac Puente y otros.

Ni que decir tiene que esperamos la más cordial acogida por parte de los trabajadores y antigos.

NOTAS

Manzanera: Blasco, Nos devuelen el periódico que te remitimos.

Tiene una carta en esta redacción el camarada Ramón Ribes.

Por encontrarse ausente de Binéfar el camarada Angel Sos, toda la

prensa libertaria sirvase mandarla a Juan Ric, calle Tamarie, 4, Bi-

Rogamos a los compañeros de Arbos nos escriban mandándonos la dirección auténtica.

Libros cuya iccinta rccomendamos

López Montenegro: El Botón de fuego 3'00 8. Faure; Temas subversivos 3'00 Ibarreta: La religión al alcance de todos 2'00 Faure: Mi comunismo 3'50 Faure: El dolor universal ... 3'00

iFUERA CADENAS!

O ahora o jamási

-Por lo tanto ahora, si, ahora que los grandes vampiros de la alta finanza están disputándose de sus garras rapaces el corazón del proletariado mundial, y vertiendo las últimas promesas falaces, las de slempre, se atrincheran detras de las bayonetas de la fuerza pública, del ejército, detrás del mostrador de la "justicia", para no perder aquel poder que por siglos y siglos ha mantenido a los parias de la tierra en un estado atroz de esclavitud, de martirio y de penas indescribibles.

Los trabajadores no serán tan ingenuos de esperar aun en los que insisten diciendo que trabajan por el blen comun, por el porvenir de las masas, por la emancipación de las masas, y que, viceversa, las entregan indefensas al tiro infames de los dignos servideres de Alfonsito número 13, y del matamoros

Los piratas eméritos de la grande rapiña, los que han stempre gozado de los estragos, de los insultos tardios del mañana, los que juntaron montañas de oro en la sangre de todas las guerras, en las lágrimas de las madres, en el llanto de los huérfanos, en el dolor de las esposas; los que cinicamente, ferozmente, han hundido en el corazón de la plebeya raza miserable y ultrajada, el puñal envenenado del tormento inmenso, estaban acorralados en sus cuevas anla marcha incoercible, ardimen- | la revolución social tosa de los explotados. Hoy, enfu-

Desde Paterna del Campo

Campaña contra el alcoholismo

Iniciada y organizada a la vez por el compañero Miguel Morato, ha tenido lugar en este pueblo un acto verdaderamente original y extraño, según el decir de la gente. Para protestar del alcoholismo y de los vicios en general, fué organizada una manifestación pública, a cuya cabeza iba ondeando una bandera también original y extrana; símbolo de lo que en si répresentaba la manifestación, que dicho sea de paso, no fué todo lo concurrida que debió serlo, aunque, si se tiene en cuenta los intereses creados y prejuicios que dicho acto atacaba, no debia esperarse otra cosa. Dicha bandera la formaban, sobre un fondo negro (simbolo de tinichlas, de enfermedad, de muerte) una calavera en el centro, una botella en uno de los ángulos, una copa en otro ángulo, una baraja de naipes en el tercero y un puñal en el cuarto ángulo. Además estaba exhomada con varias inscripciones alusivas al acto. Como se ve, esta extraña bandera producia en la gente hilaridad al primer golpe de vista, a pesar del motivo macabro y fúnebre de su aspecto; pero pasada la primera impresión, producia un efecto contrario.

Seria curioso contar con espacio para anotar ciertas observaciones que durante el itinerario hicimos, y para comentar también la rabia que a ciertas personas le produjo este acto. Desde lucgo, no extraño que quien del vicio como se sienta intranquilo, ante una campaña contra lo que constituye su medlo. aunque no mry honroso, de vida.

También es curioso constatar que las victimas más directas del alcohol, en el aspecto económico, las mujeres, no hubo ni una que se sumare al acto; por el contrario. pobres esclavasi se relan despectivamente de la manifestación a su paso por las calles.

Al final del recorrido se organizó un mitin del mismo caracter, al cual no acudió mucha más gente. Se conoce lo que este problema interesa a la clase trabajadora!

En dicho mitin tomaron parte varios compañeros, los cuales castigaron enérgienmente el alcoholismo y demás vicios. Es curioso consignar que aunque entre los oyentes no llegaban a cinco el número de los abstemios, sin embargo, la mayor parte aplandió a los

En resumen: un acto que si bien, como hemos apuntado más arriba, lastima intereses, vicios y prejuiclos, ha tenido su éxito, suscitando discusiones nuevas y originales y sobre todo dando a los organizadores, particularmente al más interesado, Miguel Morató, la calificación de "locos"; epiteto éste que basta para hacer a los hombres elevarse por encima de lo corriente y de lo vulgar:

Ahora hay que seguir la campaña adelante. No hay que dormirse en los laureles. Esta recomendación, claro está, que es para los mismos organizadores.

¡Abajo el alcoholismo, el tabaquismo y todos los ismos que sirven de degeneración del hombre. UN ABSTEMIO

Replicando a Manuel Portela

Hemos leido un escrito de Portela inserto en la "Soll" del dia 9, en el cual, con tonos impositivos que niolestan a nuestra condición de libertarios, dice que no deben organizarse más jiras libertarias porque desvian e incapacitan a la juventud para otros fines más altos que tiene encomendados, se pasan un dia y otro dia discutiendo al se llevan rizos en la frente y se con-

cales hambrientos, de jabalies carniceros, gritando altamente al mundo sus verdaderas inícuas intenciones, haciendo estremecer de dolor a los que aun creian en ellos, empuñan la bandera de los liberales mandando los soldados y vendidos servidores auyos a convencer. al pueblo con el plomo y con el palo.

Pues bien, en las callosas manos de los productores está el porvenir, entre los trabajadores está refugiado el progreso que no tiene banderas, ni fronteras ni uniformes, ni idiomas, ni odios de raza y los trabajadores no lo abandonarán on manos criminales. A la conjura de los opresores y

de los explotadores, nosotros, los sin patria, los eternos despreciados, oprimidos y explotados, debemos responder con la revuelta individual y de grupos y de núcleos, por nuestra salvación y por la salvación de todos.

La hora es decisiva y propicia. Tapémonos las orejas cuando intenten decirnos unos individuos de criterio reducido y de mentalidad equivoca: "el pueblo no puede hacer la revolución porque el pueblo es ignorante, inculto e incapaz de marchar sin guia y por lo tanto, debe de emanciparse".

Contradicción imperdonable que choca bárbaramente con la lógica y con la psicología del momento

El pueblo para instruirse, para cmanciparse es necesario que proclame, con todos los medios a su alcance, la revolución y con la tormenta revolucionaria, liegue a libertarse de la tiranía destruyéndola sin piedad, como piedad esta no ha tenido en tiranizar, solamente entonces los trabajadores, viviendo en un ambiente, si no de anarquía integra por lo menos de amplia libertad, podrán dedicarse al estudio sin que los guardias de asalto y los tricornios de Alfonsillo número 13, los achichorren a 11ros y a porrazos o se los lleven en la carcel, para que alli se pudran olvidados de los enemigos y de muchos de los amigos...

La libertad antes, la cultura después. No hay cultura en donde no hay libertad, a menos que, los antedichos individuos de criterio reducido no nos aconsejen de ir a instruirnos en los seminarios o en los conventos de carmelitas descalzas, etc., etc.

¡Trabajadores, las cadenas se rompen, es preciso fuerza moral y material para ello! Tenemos las dos fuerzasi Fuera cadenasi Viva

GIUSEPPE GUELFI recidos, han salido y, banda de cha- Carcel, agosto de 1932.

vierten los Ateneos en Peñas de café.

Salimos al paso de sus conceptos porque entendemos que las jiras tienen un fin más alto, pues también los anarquistas nos consideramos con derecho a vivir de vez en cuando un dia de expansión y confrateinidad en el campo que nos permita respirar con libertad, a la vez que hemos podido comprobar que cada jira atrae a nuestros medios a muchos individuos que a ellas asisten por curiosidad o simpatia, por lo que resulta un poderoso medio de propaganda.

El hecho de que se celebren tan frecuentes, también nosotros lo impugnamos, pues para evitar eso se formó esta Comisión, y aunque no hemos logrado que quedaran reducidas a una cada uno o dos meses, como era nuestra intención, porque no podemos evitar que otros compañeros organicen alguna, al menos se han hecho más claras que entes y las que se repiten son de carácter particular.

Decepciona el concepto tan bajo que tiene el camarada de los Ateneos y lo que dice de las juventudes cuando precisamente son modelo de dinamismo.

No tenemos la pretensión de que la labor de nuestros Ateneos sea perfecta, y por eso incumbe a todos superarla con todas nuestras ferzas; cosa que se va logrando con la voluntad y entusiasmo de todos, pero no con los escritos de Portela.

Por eso insistimos en que los esfuerzos malgastados en otras cosas deben dedicarse a superar la obra educativa de los Ateneos y que las jiras espaciadas son muy útiles.

La Comisión pro-jiras

No hemos querido dejar pasar el precedente comunicado sin antes emitir nuestro juicio. Leimos el escrito de Portela sobre las Jiras libertarias y nos pareció ajustado a la verdad. Es un chispazo critico que servirá de revulsivo dentro del movimiento ateneista barcelonés. Bensiblemente, quiérase o no, la actividad de muchos Ateneos libertarlos no está a tono con la época y la juventud en clios afiliada no sacan mucho provecho. Los Ateneos libertarios no pueden de ninguna manera circunscribir su acción en las jiras, sino que esa acción ha de abarcar todos los aspectos del movimiento cultura revolucionario. Un Ateneo no ha de ser sólo una academia de misticismo naturista ni Decameron adonde se cuentan chistes y chascarrillos; debe ser sobre todo centro de actividades revolucionarias y de aflanzamiento, en las luchas sociales, de las convicciones anarquistas. No es una cosa muy halagüeña ver a un gran contingente de jóvenes que tienen como único cometido, en su calidad de ateneistas, el ir cada domingo al campo para tenderse panza al sol cuando estamos en un tiempo en que hay tanto que trastocar que un dia de inactividad absoluta viene a ser algo así como na pequeña traición al ideal de transformación social, preconizado por los Ateneos libertarios.